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文娱

广电总局“限广令”正式下达
自制剧植入广告有望更受欢迎

本报讯 (记者 任磊磊) 28
日，广电总局在其官方网站上，正
式发布了《〈广播电视广告播出管
理办法〉的补充规定》的通知。通
知规定，自2012年1月1日起，播出
电视剧时，每集(以四十五分钟
计)中间不得再以任何形式插播
广告。目前不少卫视对此仍比较
谨慎，有的卫视会直接取消剧中
插播广告，而有卫视将移到片前
片后播出。

广电总局出重拳“限广”

通知中规定：各级电视台要
积极调整2012年广告招商安排，
清理并撤销2012年电视剧的插播
广告时段，重新组织好节目和广
告时段编排，妥善处理好广告合
同等相关事宜，确保自2012年1月
1日起，播出电视剧时，每集(以四

十五分钟计)中间不得再以任何
形式插播广告。同时，广电总局决
定将2012年1月份列为“禁止电视
剧插播广告专项监管月”。对播出
电视剧时仍插播广告的播出机
构，将给予责令整改、警告、诫勉
谈话、暂停商业广告播出等处理。

据悉，广电总局对电视剧播
放中插播广告一向比较严格。早
在2003年，广电总局规定19点至
21点的黄金时间内所播放的电视
剧中不得插播广告；2009年9月10
日，再度加码，规定19点至21点黄
金档播出的电视剧单集插播广告
时长不得超过1分钟。今年10月，
再发文明确提出：禁止在片头之
后、剧情开始之前以及剧情结束
之后、片尾之前插播任何广告。

广告或调到两集间播出

对于广电总局的规定，各家
卫视做出了不同的调整。据浙江
卫视分管广告经营的王先生介
绍，根据此前浙江卫视明年全年
广告招商的情况看，涉及电视剧
中间广告的金额大约是 5亿余
元。目前他们已经开始同广告投
放业主协商中插广告的调整事
宜，“目前浙江卫视黄金档电视剧
中插广告分布是第一集插播一次
广告，第二集插播两次，加起来3
分半钟，我们的想法是调整到片
前或两集中间。虽然限广令对我
们影响不算大，但调整后广告业
主最看重的传播效果的确尚未可
知。”

江苏卫视副总监兼营销中心
主任龚立波在其微博上表示：“我
台决定，为保证剧前和剧后广告
的效果，原三集剧中六分半的广
告时间将不会增加到剧前后，直

接取消。”天津卫视相关人员表
示，天津卫视2012年将取消两集
电视剧中插广告3分30秒，而且并
不增加电视剧前后广告时间，既
保障客户的投放效果，同时也确
保收视率在今年增长30%基础上
更上层楼。

而其他卫视只表示会有调
整，但不方便透露具体细节。

植入广告将更受欢迎

电视剧中禁止插播广告，电
视台会受到多大影响？较早之前
的一项数据显示，电视剧肩负
了电视台70%的营收重担，尤其
是在晚间3至4小时的黄金时段
里，电视剧可为电视台创收全
天广告业务总量的一半以上，
而 其 中 除 了 重 头 的 剧 场 冠 名
费，最大块的就是电视剧中的

插播广告了。而此前有媒体预
计，此项禁令将导致各地电视
台广告损失或将超过200亿元。
而 像 安 徽 卫 视 这 样 的 台 超 过
7 0%的收入来自于电视剧的冠
名和插播广告，突然叫停了打击
确实很大。

不过也有业内人士猜测，明
年可能会出现30集电视剧剪成50
集播出的怪现象，“现在一集是45
分钟，到时候就剪成二三十分钟
一集，然后两集之间播广告，就不
算‘插播’了。”也有人称，这道禁
令也许还将影响整个电视剧市场
的格局。某电视台自制剧部相关
负责人的预测是：“直接插播广告
受限制的话，植入广告这块肯定
更吃香。自制剧和定制剧植入广
告更方便，明年的市场会更好，不
过到时候，植入广告肯定也需要
规范。”

本报讯 陪伴了几代
中国人的大型科普丛书《十
万个为什么》正在进行第六
版的编纂工作，并将于明年
年底前与读者见面。与以往
不同的是，这次的编纂将改
变过去在前一版本的基础
上“去粗取精，去伪存真”的
做法，不再参考过去的问题
和答案，所有的问题都将根
据时代发展和读者需求进
行重新设置，很多问题也将
有新的答案。

自1961年第一版《十万
个为什么》面世以来，这套
丛书已经出版过5次，最近
的一次是1999年的“新世纪
版”。

今年，在邀请12位院士
为《十万个为什么》庆祝50
岁生日时，少年儿童出版社
宣布将启动《十万个为什
么》第六版的编纂工程。半
年后编纂工作正式启动。
为编好这部书，出版方特
邀韩启德院士担任总主
编，百余位中国科学院和
中国工程院的院士担任
编委，数十位中国第一流
的科学家担纲分册主编和
副主编，同时还有一大批科
普作家参与。

这次的编纂将不再参
考过去的问题和答案，所
有的问题都将根据时代
发展和读者需求进行重新
设置，少年儿童出版社副总
编辑洪星范说，“新版《十万
个为什么》的宗旨在于教会
青少年科学思考的方法，培
养他们钻研和探索 的 精
神，所以很多问题不再有
标准答案。”比如“恐龙是
怎么灭绝的”这个问题，
以往的版本采用的都是
小行星撞地球的答案，这
虽然是目前较为普遍的说
法，但仍然只是一个假说。
这个问题至今没有定论，科
学界也存在多种不同的声
音，比如火山爆发假说、气
候变化假说、海洋变迁假
说等等。新版丛书将会把
这些不同的观点都列到
答案里面，并且逐一分析
科学家是怎么得出这些
结论的。“我们会引导孩
子自己去分析这些答案哪
个是正确的，让他们自己来
回答‘为什么’，分析问题的
过程比告诉读者一个答案
更加重要。”

(北晚)

陈佩斯、宋丹丹等一批大腕
级明星明确表示拒上春晚，导演
哈文日前回应：“能上春晚的演员
都是德艺双馨”。这话我听着咋这
么别扭，难道拒上春晚就不是德
艺双馨了吗？哈文大导演，未免也
太自恋了吧。

看哈文接受采访，说得似乎
很有道理：“春晚毕竟不是商演，
如果商演，央视支付不了这样的
制作费用，登上春晚舞台的艺术
家也不在乎钱。大家能舍小家为
大家。他们都是有商业价值的演
员，还要顶着巨大压力，能上春晚
的演员都是德艺双馨。”换言之，
就是这些上春晚的演员，都不是
冲着钱来的，是冲着为全国人员

奉献来的。
真的是这样吗？每年春晚大大

小小的演员，消尖了脑袋、争先恐
后“我要上春晚”，让人恍惚觉得：
演艺圈道德水平这么高了吗？恐怕
不能以参不参加商演，拿多少酬劳
来简单地定义演员的德艺双馨。是
的，参加春晚是得不到多少酬劳，
可以说是白忙活，但春晚之所以得
到演员们的青睐，它之后带来的效
益才是最主要的。春晚已经成了很
多演员的“梦工厂”，想想吧，从春
晚第一届到现在，20多年来，每年都
捧红很多演员：如果没有春晚，恐
怕赵本山还是大城市铁岭的一个
名不见经传的二人转演员吧，如今
借着春晚的影响力，赵本山成就了
资产数以亿计的本山集团。靠央视
春晚走红，然后挣了大钱的演员不
胜枚举，去年的魔术演员刘谦，近
景魔术走红后，身价飙升，如果没
有春晚这个平台，刘谦做梦也想不

到自己一年会有八位数的进账。再
说说拒上春晚的这几个演员，宋丹
丹是很多人喜爱的演员，创作了很
多脍炙人口的角色，也没听说有什
么负面新闻，凭什么说人家不德艺
双馨？还有范伟、陈佩斯、朱时茂，
拒上春晚也各有理由，范伟想做一
个好演员，创作真正的好角色，不
想在春晚舞台上蹦跶几下聚人气，
无可厚非，而陈佩斯、朱时茂当年
因为版权和央视闹掰，成为敢和春
晚较真的第一人，比多数演员对春
晚敢怒不敢言，不愿站出来维护自
己的权益，要真诚多了。他们近年
兢兢业业演话剧、当演员，又如何
不德艺双馨了？反观之某些上过春
晚的演员，臧天朔、谢东、红豆等，
因斗殴、吸毒、猥亵儿童等犯罪行
为，而进了监狱，你能说他们是德
艺双馨吗？就连春晚导演赵安，都
因为受贿而获刑，还谈什么德艺双
馨？

明星不上春晚，就扣上道德的
帽子，哈文明显带有个人情绪。春
晚多牛啊，让你来是看得起你，你
却不识抬举，拒绝邀请，让人家大
导演情何以堪？说实话，在老百姓
看来，春晚的舞台上不缺少宋丹
丹、陈佩斯，如果没有宋丹丹的退
出，小沈阳哪有出头之日？所以说，
大家想看的是好看的节目，不是那
几个熟脸，蔡明和郭达一上台俺就
倒胃口，蔡国庆一唱365个祝福，俺
就高兴不起来；还有那照顾关系凑
数的民歌大联唱，总是选在零点鞭
炮齐鸣的时候播出，已无异于鸡肋
了。

哈文是央视大导演，大导演
又导了个很牛的节目，未免有些
找不到北，但我们更希望她接一
接地气，别光冲着明星使劲，人家
不来有人家的道理，中国人才那
么多，还是多些心思挖掘德艺双
馨的年轻演员吧！

拒上春晚就不德艺双馨吗

本报讯 11月28日1：50左右，
刘德华在官网发表日志，称自家“有
喜”了，并“感谢老天干爹为我喜上添
喜”。这段文字令人怀疑刘德华所说
的“喜事”就是妻子朱丽倩怀孕成
功，自己已顺利升级当爹。

刘德华在自家官网写道，“喜
事一浪接一浪，威尼斯、妈妈得奖、
万众兴奋。导演拿奖，完梦。妈妈再
下一城，势不可挡。连我也没有落
空，激动……好吧，说回家事。明白
所有疼我的家人一直都在为那桩
家事担心，默默地为我祈祷。家里
的事家里说，感谢老天干爹也一样
疼我，为我喜上添喜。所以现在吾
家‘有喜’，希望在这里跟自家人分
享这份喜悦。” (凤凰)

刘德华官网原文：

喜事一浪接一浪，威尼斯、妈妈得
奖、万众兴奋。

导演拿奖，完梦。妈妈再下一城，
势不可挡。连我也没有落空，激动。

评审疼我，家人疼我，谁都疼我。
好吧，说回家事。
明白所有疼我的家人一直都在

为那桩家事担心，默默地为我祈祷。
家里的事家里说，感谢老天干爹

也一样疼我，为我喜上添喜。
所以现在吾家“有喜”，希望在这

里跟自家人分享这份喜悦。
祝福我们。

老大华仔

刘德华首度承认40岁朱丽倩怀孕：

“吾家有喜”
新《十万个为什么》

无标准答案
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